
 

運動視界小聯盟 短短 陳怡修 | 2019/03/27 

108HBL乙級 麻雀雖小，五臟俱全－水里商工 

 

  

矮小精悍、默契絕佳、流暢的傳導配合、球風快速和人人優異的外線投射能力，這

是這個賽季以來我所看到的水里商工。靠著這些加分條件讓他們縱使身材不如其他

球隊仍能在球場上縱橫，殺出自己的一片天，更在長耀盃公益籃球錦標賽中一鳴驚

人勇奪全國第四，成為長耀盃首支前進全國四強的乙級隊伍。 

 圖為松聖杰 



 

其實，以往說到南投強權，大多數人會想到的是曾晉級全國八強的竹山高中，但在

今年水里商工一甩上學年度球權多集中在主將身上的打法，場上人人皆兵加上朝夕

相處培養出的好默契，各自運用特長幫助球隊，例如:松聖杰的全方位表現，劉丞

修及翁鴻的速度，楊尚澧及金良恩在禁區形成的防線及攻勢⋯⋯等，讓水商整體更

勝以往，也才令他們能繳出如此亮眼的成績單。對此水商主力松聖杰說道：「我們

球隊變得更團結，因為我們身高也不是很高，所以進攻主要是以小組搭配或是傳

導，變得更會分享球，並以團隊為主。」而水商吳政穎教練也提到今年場上五人更

為齊全，也不會有球權集中在一人身上的情況，這是他所樂見的球風。 

 圖為翁鴻 

  

然而南區複賽先後敗給彰化高中及台東高中兩支勁旅，使得水里商工與最高殿堂擦

肩而過，這也是水里商工離夢想最靠近的一次，所以也留下了更多的遺憾。 

  

「我們很矮，人家那麼高很難打⋯⋯我們盡力吧！」這是南區複賽時水里商工與彰

中賽前令我印象深刻的話。而在比賽過程，水商如同喪失武器的士兵，絕望、緊

張、膽怯，最終吞敗。賽後水商隊長劉丞修也坦言：「我們自己心理層面都會想說

那麼高還打什麼，當我們一個不敢打接下來其他隊友也會開始出問題。」這對於相

當著重團隊配合的水商來說是致命傷，只要一人怯步整體進攻節奏就會變調，無法

正常發揮，對上彰中一戰因此失利。 



 

  圖為劉丞修 

「最想重來的當然是對台東那場，第一次離夢想那麼近，但還是差那麼一點……」

楊尚澧說。提到最想重來的比賽，與上個賽季全國第三的台東高中爭奪全國門票的

那一戰，仍是水里商工最後悔的比賽。 

  

最終水商雖仍無緣進入全國八強，但一甩和彰中對戰時的忐忑，每個人都將自己的

武器有效發揮，在前三節與台東高中不分軒輊，甚至一度以雙位數大幅領先東中，

雙方戰火激烈打出一場精采的比賽，更讓許多人看到這支來自南投的「隱藏版強

權」不容小覷的實力。賽後東中邱教練更大讚水商的實力，並認為若不是水商在前

一星期的長耀盃大傷體力，東中可能也無法取得全國門票。 

 圖為金良恩 

由上個賽季到現在，水商從主力的學長畢業，到找出屬於他們自己的打法，一路上

也許跌跌撞撞，迷失過、退縮過，但最後的他們仍是靠著自己的努力，突破了矮小



 

球隊的困境，在這個賽季打響了水商的名號，最終雖在夢想的最高殿堂前止步，但

也寫下了輝煌的篇章，讓我們見證了這支球隊一年來的轉變與成長。 

 圖為楊尚澧 

今年水里商工將畢業十名球員，勢必帶來一波換血朝，吳教練笑說：「也只能打掉

重練吧！」期待明年水里商工的嶄新樣貌，為下個賽季帶來更加精采的球賽。 
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